



OL3P LDH - SAF
RAPPORT D'OBSERVATION : BLOCAGE DU LYCÉE MONTÉBELLO LILLE
13 avril - 07h55-9H30
3 observateurs

UNE PRÉSENCE TRÈS DISCRÈTE DES FDO, UNE ÉQUIPE ADMINISTRATIVE ATTENTIVE, UN BLOCAGE DANS LE CALME

Arrivée sur place à 07H55

Premier passage devant la lycée d'un véhicule de police avec 4 agents à bord lors de notre arrivée

Environ 40 lycéens bloquent l'entrée du lycée avec des poubelles

La plupart d'entre eux sont sur le trottoir devant le lycée, environ 4 à 5 lycéens occupent le terre-plein qui sépare les deux voies de circulation du boulevard Montebello

08h01

Arrivée d'un véhicule de police immatriculé FV 508 FT, qui se gare sur la voie opposée au trottoir occupé par les bloqueurs

Les 4 agents à bord restent dans le véhicule

08h05

Départ du véhicule de police

8h06

Retour du véhicule qui se gare le long du trottoir où se tiennent les lycéens

Les quatre agents sortent du véhicule

08h07

Les quatre agents, non casqués, discutent avec une personne de l'administration du lycée

Un véhicule banalisé s'arrête également juste derrière le premier véhicule

En sort un 5^{ème} agent

08h09

La proviseur vient nous saluer et nous dire que le blocage se déroule dans le calme et dans le respect du code de la route (aucun étudiant n'occupe la chaussée)

La situation ne requiert pas selon elle d'intervention des forces de l'ordre, d'autant que le lycée a été fermé pour la matinée

Page 1 sur 2



S'y déroulent des épreuves de BTS et les lycéens bloqueurs ont accepté de laisser l'accès au lycée aux élèves de BTS, dont ils ont obtenu la liste

08h10

Nous nous présentons aux agents de police, qui nous saluent courtoisement et nous souhaitent bon courage en partant

08h12

Les deux véhicules de police repartent

08h33, 08h34

Nouveaux passages, sans arrêt, d'un véhicule de police

08h36

Passage de deux motards de la police, qui ne s'arrêtent pas

08h47, 08h53, 08h56

Nouveaux passages sans arrêt de véhicules de police

09h30

L'équipe d'observation quitte les lieux alors que les lycéens, disposés de part et d'autre de la chaussée, invitent les conducteurs de véhicule à « klaxonner contre Macron », ce qu'un bon nombre d'entre eux font non sans enthousiasme, notamment les chauffeurs de bus, les cyclistes et les motards

Au bout de 20 minutes d'observation, nous notons que les lycéens songent brièvement à occuper la chaussée, mais semblent se raviser suite à un vote sur TikTok

Pendant toute l'observation, les lycéens se succèdent au mégaphone pour entonner des chants